

Cumbre plantea reforma global en lucha antidrogas

• La sesión especial de la Asamblea General de la ONU aprobó un documento que busca establecer un nuevo enfoque sanitario compartido por varios países de América Latina. La declaración, pese a no introducir cambios radicales, sí reconoce la autonomía de los países para aplicar con mayor flexibilidad las convenciones internacionales sobre drogas

Luego de tres días de reuniones en Nueva York, la Organización de Naciones Unidas cerró ayer su primera cumbre sobre drogas con el planteamiento de una reforma global en la lucha antidroga. Latinoamérica se alzó como la voz más clara en favor de una nueva era en las estrategias globales antidroga; entretanto, otros se opusieron frontalmente a dejar atrás esas políticas.

La sesión especial de la Asamblea General de la ONU sobre las drogas se abrió el martes con la aprobación de un documento que busca establecer un nuevo enfoque sanitario compartido por varios países de América Latina.

Para muchos países de la región, una de las más castigadas por el narcotráfico, ha llegado el momento de cambiar de enfoque y sustituir las políticas represivas por otras que tengan en el centro los derechos humanos y las cuestiones de salud pública.

Tras décadas centrándose en la mano dura frente a los estupefacientes, parte de la comunidad internacional ha



SIN MUCHOS RESULTADOS TANGIBLES, LA CUMBRE SOBRE LA DROGA HA SERVIDO PARA DEJAR CLARO QUE, MÁS ALLÁ DE LOS PAPELES, LAS REALIDADES ESTÁN CAMBIANDO.

comenzado a experimentar en los últimos años con otros enfoques. Las medidas como la despenalización del consumo, el apoyo a los adictos o la regulación de la marihuana se abren paso poco a poco.

DISOLVER LA DEA

El presidente Evo Morales instó a la Organización de Naciones Unidas (ONU) votar por una propuesta para disolver la Administración para el Control de Drogas (DEA) de los Estados

Unidos, por considerar un mecanismo de control geopolítico en otros países a título de lucha contra el narcotráfico.

Asimismo, sugirió que se debe asumir acciones concretas contra la supuesta línea de injerencia norteamericana, cerrar las bases militares de EEUU, acabar con el intervencionismo, la certificación unilateral y aprobar una resolución para terminar de una vez por todas con el secreto bancario.

Por otro lado, la Comisión Global sobre Drogas, integrada por un grupo de personalidades internacionales que defiende reformas en ese ámbito, consideró ayer que la cumbre celebrada esta semana en la ONU ha sido una "oportunidad perdida" y criticó que los gobiernos sigan evitando hablar de regular a los estupefacientes.

La iniciativa, de la que forman parte varios expresidentes latinoamericanos, cree que la sesión especial sobre drogas de la Asamblea General de Naciones Unidas (Ungass, por su sigla en inglés) no ha ido "lo suficientemente lejos".

Inf. Pág. 8, 4to. Cuerpo



PRINCE CONMOCIONÓ AL MUNDO ENTERO, PERO EN PARTICULAR AL MUNDO DE LA MÚSICA, QUE LO PREMIÓ CON SIETE GRAMMY.

Murió Prince, ícono mundial de la música

El cantante estadounidense Prince, uno de los más grandes músicos pop de su generación, murió a los 57 años de edad, en Paesley Park, Minneapolis, confirmó su publicista para la agencia estadounidense "AP".

El cantante fue hospitalizado de urgencia el viernes por una gripe, según habían informado varios medios. No se dio más información, por el momento, sobre las causas del fallecimiento.

Inconformista y rebelde, su vida siempre dio que hablar. Hace apenas un mes anunció durante uno de sus conciertos que estaba preparando sus memorias.

En el año 2007, en el

Superbowl XLI, los Colts se proclamaron campeones en Miami al derrotar a los Bears y fue Prince el encargado del espectáculo del medio tiempo, considerado uno de los mejores de la historia de la NFL.

En noviembre pasado, Prince canceló su gira en Europa luego de los atentados en París.

"Prince Spotlight: Piano & A Microphone", era la gira que el músico tenía en puertas. Y se trataba de un formato inédito para él, en el que actuaría solo, con un micrófono y un piano de cola, se lee en el portal del diario español "El País".

Inf. Pág. 3, 2do. Cuerpo

Bolivia no está preparada para sismo

Luego del terremoto de magnitud registrado en Ecuador, el encargado del área sísmica del Observatorio San Calixto, ingeniero Teddy Griffin, sostuvo que Bolivia no está preparada para un sismo.

Existen mensajes en las redes sociales que aseguran que un terremoto en las costas peruanas afectaría al departamento de Pando. En este sentido, manifestó que en nuestro país ya se registraron eventos de sismicidad intermedia, profunda y superficial; sin embargo, científicamente no se puede predecir ese tipo de eventualidades.

El último sismo superficial que se registró en el país, el año 2013, tuvo 5 grados de magnitud en la escala de Richter, fue en el departamento de Santa Cruz, en la provincia Cordillera, y tuvo su epicentro a 9 kilómetros de la estancia Florida. "Fue uno de los más importantes eventos y causó daños por la infraestructura precaria que existe en la zona", dijo Griffin.

Inf. Pág. 9, 1er. Cuerpo



Caída de talud afectó a 14 familias en urbe paceña

UN TALUD CERCA AL CEMENTERIO LA LLAMITA DEL MACRODISTRITO PERIFÉRICA CAYÓ 50 METROS, DEBIDO A FILTRACIONES PROVOCADAS POR UNA CÁMARA DE ALCANTARILLADO, AFECTANDO UNA CASA Y 14 FAMILIAS.

EL SECRETARIO MUNICIPAL DE GESTIÓN INTEGRAL DE RIESGOS, VLADIMIR TORO, EXPLICÓ QUE EL DERRUMBE TIENE UNA LONGI-

TUD DE 20 METROS Y CERCA 50 METROS CÚBICOS DE DERRUMBE POR LA SATURACIÓN DEL SUELO. SIN EMBARGO, LOS DAÑOS CONTINUARÁN SIENDO EVALUADOS. ENTRETANTO, LOS VECINOS DE LA ZONA TEMEN QUE OTROS SECTORES SEAN AFECTADOS POR LAS LLUVIAS.

Inf. Pág. 2, 2do. Cuerpo

Productores de oleaginosas piden banda de precios

Representantes de al menos 10 mil pequeños productores de oleaginosas de Santa Cruz plantearon al Gobierno la aplicación de una franja de precios con la finalidad de superar la crítica situación que provocan las bajas cotizaciones de este grano.

Asimismo, el alcalde del municipio de Cuatro Cañadas, Genaro Carreño Zárate, sostuvo que los precios por tonelada que paga la industria nacional son menores de 60 dólares, respecto a la cotización en puerto de Rosario, Argentina, que es de \$us 270 por tonelada.

Los pequeños productores, por su alta vulnerabilidad, no tienen la fuerza necesaria para negociar con las molineras, manifestó el vicepresidente de Anapo, Susano Terceros, por lo que reclamó un acuerdo con la industria nacional.

Una visita de periodistas del país pudo constatar que las plantaciones de soja, maíz y sorgo, en ese departamento, se muestran más pequeñas, por lo que afecta a la productividad del cultivo.

Inf. Pág. 1, 3er. Cuerpo

Junto a la edición de mañana

Suplemento especial de la Prueba Pedestre 2016



Con la edición de mañana sábado 23 de abril, se publicará el Suplemento especial de la Prueba Pedestre 2016, con las incidencias de la competencia más grande Bolivia. Además de la lista completa de los ganadores de la carrera y fotografías del grupo de instituciones y organizadores que hicieron posible el evento.

La edición del documento es gratuita y pide en sus puestos de venta.



The Strongest dejó la Copa

TRAS UN PARTIDO DISPUTADO, THE STRONGEST SE DESPIDIÓ ANOCHE DE LA COPA LIBERTADORES CON EMPATE DE 1-1 CON SAO PAULO EN EL ESTADIO HERNANDO SILES.

Inf. Suplemento Deportes

Potosí registra sismo de 4.8 grados escala Richter

La provincia Sud Lípez de Potosí registró un sismo de 4.8 grados en la escala de Richter. El hecho se registró a las 14.07 horas y tuvo una profundidad de 163.1 kilómetros, de acuerdo con el Observatorio San Calixto.

Los datos indican, además, que el movimiento telúrico se ubicó a 36 kilómetros del poblado Quetena Chico, 103 kilómetros de San Antonio de Lípez, y 129 kilómetros de la comunidad de San Pablo de Lípez. No se reportan daños materiales o humanos, según El Deber.

Esa región, fronteriza con Chile, registra habitualmente varios movimientos sísmicos. "Debido a la profundidad a la que fue localizado, es poco probable que este evento pueda ser sentido y causar daños en superficie", agrega el informe.

El Observatorio San Calixto informó ayer que "no existe un método científico para predecir sismos y, por tanto, se exhorta a ignorar toda información contraria que solo busca crear pánico", ante algunas versiones.